
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 21.02.2022
* * *

A seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno lunedì  21 febbraio 2022
alle ore 20.30 presso il ristorante Tentazioni in via Stella di Man n. 22, 38123 Trento (Tn) e
per chi impossibilitato a presenziare di persona in diretta streaming si è riunito il Comitato
FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione Verbale precedente d.d. 21.01.2022
2. Affiliazione nuova associazione A.s.d. Maso Clena (rif. Del. Pres. 01/2022)
3. Delibera Presidente n. 02/2022 – Var. a Consuntivo costi iscrizione Ponyadi 2021
4. Approvazione bilancio consuntivo 2021
5. Organizzazione Unità Didattica n. 1 e altre attività formative 2022
6. Brenner Tour 2022 – Valutazione contributo sponsorizzazione circuito
7. Regolamenti Campionati 2022 Endurance Trentino e Triveneto
8. Valutazione Progetto Comunicativo
9. Domande  contributi  Provincia  e  Regione  (oneri  assicurativi,  manifestazioni  di

interesse regionale, ecc.)
10. Varie ed eventuali

* * *
Alle ore 20.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  Consiglieri: Ernesta Frigo, Giorgia di  Renzo, Giovanna Bezzi (in diretta streaming),

Loredana  Ducati,  Massimo  Caumo,  Maurizio  Ferrarol,  Romano  Niccolini,  Vittorio
Cavalieri (in diretta streaming) ed il revisore dei conti Roberto Romanese

Assenti giustificati: Luca Chemolli e Luca Zeni
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 21 gennaio 2022

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 22 gennaio 2022.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  Consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Affiliazione nuova associazione A.s.d. Maso Clena (rif. Del. Pres. 01/2022)

Il Presidente da lettura della sua Delibera n. 01/2022 d.d. 04.02.2022 con la quale è
stata  verificata  ed  accettata  l'affiliazione  come  Avviamento  Sport  Equestri
dell'Associazione  ”Scuderia  Maso  Clena  Associazione  Sportiva  Dilettantistica”  con
sede in 38071 Bleggio Superiore (Tn), Località Clena n. 1, Codice Fiscale e Partita IVA
n.  02657480220, richiesta già inoltrata al Dipartimento Affiliazioni ed in attesa della
sua accettazione da parte del Consiglio Federale.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera del Presidente del Comitato Nr. 01/2022
d.d. 04.02.2022.

* * *
3. Delibera Presidente n. 02/2022 – Var. a Consuntivo costi iscrizione Ponyadi 2021

Il Presidente  da lettura della sua Delibera n. 02/2022 d.d. 11.02.2022 in merito alle
problematiche di  contabilizzazione a  consuntivo  dei  costi  di  iscrizione della  nostra
rappresentativa  alla  manifestazione  denominata  Ponyadi  2021  nel  periodo  1-4
settembre  come  da  nota  del  Responsabile  Amministrativo  della  Federazione  dott.
Domenico Landi d.d. 08.02.2022 in cui si è evidenziato che detta spesa essendo stata
corrisposta ad un Comitato Organizzatore e non alla Federazione Centrale non poteva



essere registrata nel capitolo “CEB.810 – Iscrizione Ponyadi e Fiera Cavalli”  come
deliberato dal Comitato Provinciale, ma andava spostata in altro capitolo di spesa (es.
Capitolo  “1.02.02  –  Organizzazione  di  Manifestazioni  Sportive  –  CEB.016  –  Altre
Spese”).
Il Presidente comunica che ha seguito di detta Delibera si è provveduto a sistemare le
registrazioni  contabili  come  da  indicazioni  del  Dipartimento  Amministrativo  della
Federazione.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera del Presidente del Comitato Nr. 02/2022
d.d. 11.02.2022.

* * *
4. Approvazione bilancio consuntivo 2021

Il Presidente da lettura della propria relazione di accompagnamento alla chiusura del
bilancio 2021 (Vedi Allegato n. 01) dettagliando le attività svolte.
Il  2021, nonostante il  permanere dell'emergenza sanitaria legata alla pandemia del
virus denominato COVID-19, è stata per il Comitato Trentino l'anno dei record sia in
termini di circoli affiliati che di tesserati e cavalli iscritti al repertorio federale.
L'emergenza  sanitaria  iniziata  nel  2020  con  lock  down  di  molte  attività,  ha  forse
favorito la ripresa e la ricerca delle attività all'aperto e tra queste l'equitazione che per
sua  natura  è  stata  considerata  una  degli  sport  a  minor  rischio  di  contagio  è  ha
approfittato di una spinta e di uno sviluppo notevole. Le molte iniziative, sia formative
che sportive messe in atto dal comitato, hanno spinto ancor maggiormente in questa
direzione con una aumento del numero dei tesserati oltre ogni aspettativa.
L'attività equestre è infatti ripresa in pieno per tutto l'anno 2021 anche grazie alle linee
guida emanate dalla Federazione Centrale che grazie a dei protocolli sanitari molto
rigidi ha permesso di effettuare le attività dei circoli in sicurezza.
In  questo  anno  sono  inoltre  aumentate  le  attività  svolte  sul  territorio  e  sviluppate
ulteriormente le sinergie messe già in atto negli anni precedenti, in particolare con la il
neo Costituito Comitato Alto Adige e con i Comitati Veneto e e Friuli Venezia Giulia.
Il  Comitato  per  mezzo  dei  propri  tesserati  ha  partecipato  con  ottimi  risultati  a
numerose manifestazioni sia a livello locale (campionati regionali reining) che a livello
interregionale  (Campionato  Triveneto  Endurance)  che  nazionale  (finalisti  progetto
sport).
Il  2021  ha  visto  inoltre  la  conferma  dell'organizzazione  di  concorsi  locali  in  più
discipline:  è  stata  organizzata  la  consueta  tappa  del  campionato  interregionale
Triveneto di endurance, quest'anno presso le strutture del Centro Equestre Vigolana,
un concorso di  3 giorni  di  salto  ostacoli  valida come finale  regionale del  Progetto
Sport, il tutto culminato con l'organizzazione dei campionati regionali di salto ostacoli
presso le strutture del Circolo Ippico Amici del Cavallo A.s.d. di Castelnuovo, concorso
che ha visto oltre 130 cavalli iscritti, numeri che riportano indietro nei tempi e che ben
fanno sperare per il prossimo futuro.
Dopo  anni  di  assenza  si  sono  avuti  risultati  di  rilievo  anche  nel  settore  del  salto
ostacoli con allievi locali selezionati a rappresentare la nazionale nel CEIO di Gorla in
primavera,  il  terzo  posto  come regione del  Talent  Show di  Arezzo in  estate,  e  la
partecipazione della squadra del comitato alla Coppa delle Regioni Under 21 di Fiera
Verona che hanno un visto un terzo post individuale nella categoria 135 ed un 11
posto finale della nostra rappresentativa.
L'attività formativa del 2021 è stata molto intensa: iniziata nella prima parte dell'anno
con l'organizzazione dell'Unità Didattica n. 1 per la formazione di nuovi operatori ludici
che ha visto ben 37 iscritti è proseguita poi con l'Unità Didattica n. 2 per istruttore di
base chiusa con la nomina di oltre 20 nuovi istruttori dopo la sessione di esame di fine
luglio svoltasi  presso le strutture del Circoli  Ippico San Giorgio di  Arco (parte salto
ostacoli e cross) e La Scuderia Quarter Horses di Terre d'Adige (parte ludica).



É stato organizzato nel periodo primaverile anche un corso per Guide di Equitazione di
Campagna presso le strutture del Centro Equitazione Andalo.
Organizzati come di consueto corsi di aggiornamento/mantenimento dei nostri quadri
tecnici  tra cui  si  ricordano uno Stage sul  Territorio di  Dressage ed alcuni  stage di
crescita per il settore salto ostacoli con l'istruttore federale 3° livello Giorgio Masiero.
Sono stati inoltre organizzati due clinic di reining con tecnici federali ed uno stage di
endurance, settori in continua crescita.
Nel 2021 i numeri sono ulteriormente migliorati rispetto al 2020 con i tesserati che
hanno sfondato per la prima volta la soglia dei 1.500 tesserati a conferma del trend
positivo di crescita del movimento raggiungendo il numero complessivo a fine 2021 di
1.540  tesserati  (incremento  del  21,50  % rispetto  al  2020),  un  aumento  dei  circoli
affiliati grazie a 3 nuove entrate per complessivi 20 circoli affiliati (incremento del 17,6
%), ed una decisa ripresa del numero di cavalli iscritti al repertorio (312 – aumento del
14,2%).
Il bilancio al 31 dicembre 2021 non presenta né debiti, né crediti: invariata la scelta di
saldare tutte le posizioni contabili contestualmente alla registrazione dei documenti al
fine di chiudere anche tutte le partite nell’anno di pertinenza.
Il 2021 ha visto un bilancio in notevole crescita con un totale dei ricavi che ha superato
i  100.000,00  Euro  attestandosi  a  complessivi  Euro  111.305,00.-  dove  a  fronte  di
64.370,00.- Euro di contributi Federali si sono avuti 8.608,00.- di contributi da parte del
Servizio Sport della Provincia Autonoma di Trento e ben 38.327,00.- Euro di entrate
per quote tesserati per iscrizioni a corsi e stage.
Nel  2021 non sono stati  effettuati  acquisti  di  beni  ammortizzabili,  pertanto la  voce
immobilizzazioni rimane invariata e pari ad Euro 403,98.-.
Al 31.12.2021 la disponibilità liquida presente sui conti bancari risulta pari a:
 Euro 58,30.- sul CC. n. IT25J0100501800000000004549 della BNL
 Euro 275,14.- sul CC. n. IT84E0760101800000086579216 del Bancoposta
 Euro 0,00.- in Cassa.
L’importo complessivo pari ad Euro 4.325,43.- relativa all’Iva delle fatture acquisto in
regime IVA split-payment è stato interamente versato sul  conto corrente della Fise
centrale entro il 31.12.2021.
Il bilancio presenta un utile di Euro 255,77.-.
Si allegano al presente Verbale:
 Relazione del Presidente Attività Sportiva 2021 – Bilancio di Esercizio 2021 (Vedi

Allegato n. 01)
 Relazione Revisore dei Conti Conto Consuntivo al 31.12.2021 (Vedi Allegato n. 02)
 Conto Economico – Quadro Analitico – Esercizio 2021 (Vedi Allegato n. 03)
 Bilancio di Verifica – Stato Patrimoniale 2021 (Vedi Allegato n. 04)
 Bilancio di Verifica con saldo – Stato Patrimoniale 2021 (Vedi Allegato n. 05)
 Bilancio di Servizio – Esercizio 2021 – Bilancio al 31.12.2021 (Vedi Allegato n. 06)
 Elenco Documenti IVA Istituzionali Split - Esercizio 2021 (Vedi Allegato n. 07)
Il Consiglio all'unanimità approva la chiusura a consuntivo del Bilancio 2021.

* * *
5. Organizzazione Unità Didattica n. 1 e altre attività formative 2022

Il  Presidente comunica che è stata  attivata  l'Unità  Didattica n.  1,  come da avviso
diffuso presso i circoli ad inizio 2021 (Vedi Allegato n. 08) avendo raggiunto il numero
minimo di 10 iscritti, che avrà inizio, con la parte teorica online il giorno 15 marzo e si
concluderà con la parte pratica e l'esame nel mese di maggio.
Con grande soddisfazione,  il  numero degli  iscritti  anche quest'anno ha superato il
numero minimo risultando ad oggi già 16 tesserati prescritti.
Alla fine sarà svolto l'esame dell'Unità Didattica la cui commissione sarà composta dal
tutor del Corso Alessandro Cavallaro e dalla docente Sonia Marai per gli  operatori



Ludici di Equitazione (OL) e sempre dal tutor del Alessandro Cavallaro e dal docente
di Equitazione Americana Massimiliano Ruggeri per gli operatori ludici di equitazione
americana (OLEA).
In  linea  di  massima considerando  il  numero  degli  iscritti  il  corso  avrà  un  incasso
positivo per il Comitato in quanto a fronte di incassi per circa pari a Euro 8.000,00.-
Euro, i costi saranno nell'ordine dei 1.500,00.- per le docenze della parte teorica on-
line (compenso orario dei docenti e del tutor pari a 30,00.- Euro/ora come previsto da
delibera federale), di circa Euro 2.800,00.- per le docenze della parte pratica, Euro
1.200,00 Euro per le sessioni di esame ed ulteriori Euro 1.500,00.- quali contributi ai
circoli ospitanti della parte pratica per complessivi costi indicativi di circa 7.000,00.-.
Il  consigliere Ferrarol  chiede che a completamento dell'Unità Didattica 1 che vede
iscritti  numerosi  aspiranti  tecnici  di  monta  americana  di  verificare  la  possibilità  di
organizzare  le  unità  didattiche  specifiche  per  il  conseguimento  della  qualifica  di
Tecnico di 1° livello di Monta Americana/Reining; il presidente recepisce la richiesta
che sarà inoltrata al consigliere referente di disciplina Luca Chemolli, oggi assente in
modo da dare corso nella seconda metà dell'anno.
Per il 2022 inoltre si sta collaborando con il referente formazione dell'Alto Adige per
organizzare assieme l'Unità Didattica n. 2 per la formazione degli istruttori di base.
Sempre assieme all'Alto  Adige è  in  programma l'organizzazione dell'U.D.  25,  tutta
online con docente Gilberto Sebastiani, che oltre a valere come aggiornamento sarà
valida anche come unità di reintegro secondo quanto previsto dal regolamento della
formazione;  vista  tale  possibilità  si  prega  di  dare  massima diffusione  in  modo  da
consentire ai tecnici fuori ruolo di recuperare la loro qualifica.
Per il prossimo mesi di aprile e maggio inoltre si sta programmando l'organizzazione di
un corso online di 8 ore (4 ore a cura di Gilberto Sebastiani in merito ai regolamenti
tecnici della formazione e 4 ore in collaborazione con la scuola dello Sport  del Coni in
materia di “Insegniamo ad insegnare”) valido come aggiornamento annuale per tutte le
figure tecniche.
Il  Consigliere  Frigo  propone  infine  di  richiedere  al  Dipartimento  Formazione  la
possibilità di ospitare una sessione di esame da privatista per tecnici di equitazione di
campagna ed endurance. Il Presidente fa presente che a livello locale sono già stati
definiti i calendari delle sessioni d privatista che al momento prevedono 3 date, tutte
con location però nel centro Italia, due nel Lazio e ed una in Toscana che comunque si
farà richiesta al Dipartimento Formazione per l'assegnazione di una eventuale data
per i mesi di settembre ottobre. Al momento tale richiesta non ha impegni di spesa.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di spesa n. 02/2022 d.d. 21.02.2021.

* * *
6. Brenner Tour 2022 – Valutazione contributo sponsorizzazione circuito

Il Presidente comunica che a valle di alcuni incontri con la presidente del Comitato Alto
Adige e con i rappresentanti dei comitati organizzatori delle tappe del Brenner Tour,
questi  avevano avanzato  la  richiesta  di  un contributo  per  la  promozione sui  profili
social e online del circuito in modo da attirare un maggior numero di utenti, soprattutto
per i concorsi che si svolgono in regione, a Castelnuovo in Trentino ed a Vipiteno in
Alto Adige. Dopo un confronto anche con la Presidente del Comitato Veneto Clara
Campese, comitato che ospita 2 delle 4 tappe del progetto, si è valutato di riconoscere
al  circolo  locale  ospitante  la  tappa,  in  questo  caso  l'A.s.d.  Amici  del  Cavallo  di
Castelnuovo, un contributo di Euro 500,00.- al fine della promozione sui canali social
del  circuito  con  particolare  riferimento  alla  tappa  locale.  In  maniera  analoga
procederanno  anche  i  comitati  limitrofi  per  le  tappe  del  circuito  ospitate  sul  loro
territorio.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di spesa n. 03/2022 d.d. 21.02.2022.

* * *



7. Regolamenti Campionati 2022 Endurance Trentino e Triveneto
Per  quanto  attiene  la  programmazione  dell'attività  sportiva  della  stagione  2022,  il
Presidente conferma la collaborazione con i comitati Veneto e Friuli Venezia Giulia con
l'avvio ad inizio marzo del Trofeo Endurance Triveneto 2022 di cui si allega il nuovo
regolamento (Vedi Allegato n. 09), concordato dai referenti regionali delle tre regioni e
già pronto per la sua ratifica; al momento l'adesione a questo Trofeo non ha impegni di
spesa. Alla stessa stregua è stato predisposto dai nostri nuovi referenti Silvia Garatti e
Faliero Tomasi il regolamento Trofeo Endurance Trentino Alto Adige 2022 che si allega
per la sua approvazione (Vedi Allegato n. 10).
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
8. Valutazione Progetto Comunicativo

Il Presidente illustra brevemente il progetto comunicativo proposto dal Presidente del
Comitato  Regionale  Campania,  dott.  Vincenzo Montrone (Vedi  Allegato  n.  11),  già
inviato a tutti i consiglieri per una sua preventiva valutazione.
Si tratta di un progetto comunicativo volto a realizzare un video giornale bisettimanale
con notizie di attualità delle due settimane precedenti e un magazine bisettimanale
con contenuti di approfondimento su tematiche di interesse, che escono a settimane
alternate per un totale di 48 settimane all’anno (24+24).
I due prodotti editoriali sarebbero trasmessi sul canale You Tube federale e dei singoli
Comitati. 
I costi del progetto indicati in via preventiva ammontano a circa Euro 60.000,00.- di cui
Euro  20.000,00.-  sarebbero  coperti  dalla  Federazione  Centrale,  mentre  ad  ogni
Comitato regionale spetterebbe un impegno uguale per tutti pari ad Euro 2.000,00.-.
Dopo ampia discussione, anche in considerazione delle iniziative già messe in campo
nell'ultimo biennio  (profilo  Facebook,  sito  internet,  gruppi  social,  ecc.),  i  consiglieri
all'unanimità propongono di non aderire al  progetto e di procedere con le iniziative
locali che stanno dando già ottimi risultati visto il notevole incremento dei tesserti e
l'aumento del numero di circoli affiliati aumentati negli ultimi 2 anni di oltre il 50%.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
9. Domande contributi  Provincia e Regione (oneri  assicurativi,  manifestazioni  di

interesse regionale, ecc.)
Il Presidente comunica che nel prossimo mese di maggio, come per gli anni passati, si
aprirà il bando della Provincia per la domanda dei contributi per oneri assicurativi e per
il funzionamento del Comitato e chiederà pertanto agli uffici federali l'autorizzazione a
procedere in tal senso.
Comunica inoltre che sia la Provincia che la Regione hanno confermato i bandi per il
finanziamento delle attività di interesse regionale e raccomanda ai vari consiglieri di
seguire con attenzione le varie possibilità di finanziamento delle nostre attività e di
informarne i circoli.
Si  dà pertanto mandato al  Presidente di  procedere con le richieste necessarie per
l'ottenimento  di  eventuali  finanziamenti  per  le  attività  del  Comitato,  previa
autorizzazione degli uffici federali.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
10. Varie ed eventuali

 Premiazioni Stagione 2021
Il Presidente chiede ai consiglieri come intendono procedere con la problematica
delle premiazioni dei risultati sportivi della stagione 2021 dopo l'annullamento della
cena del Cavaliere di gennaio.



Dopo ampia discussione, vista la difficoltà oggettiva di riuscire ad organizzare un
evento in primavera estate che coinvolga tutte le discipline, si propone di procedere
con le premiazioni presso i circoli suddividendole per disciplina, dando mandato ai
referenti di disciplina di attivarsi per la premiazioni delle rispettive attività.
Il  Presidente  si  prende  l'impegno  assieme  la  vicepresidente  Caumo  di  andare
presso i circoli per premiare gli allievi come da scheda premiazioni già predisposta
per la cena del cavalier.

 Stage di Crescita di Salto Ostacoli con Istruttore Federale Giorgio Masiero.
Il  Consigliere  Cavalieri  comunica  che  si  sarebbe  concordata  come  data  per  il
secondo stage di crescita i giorni 22 e 23 marzo e che la possibilità di fare girare
l'Istruttore presso i circoli è stata molto apprezzata da quest'ultimi e dallo stesso. Il
Presidente fa presente che in tal modo si perde la filosofia con cui sono stati pensati
gli stage che prevedevano di unire gli allievi di più circoli per un confronto e per
permettergli di fare squadra in ottica della futura partecipazione ad eventi federali e
che  erano  state  individuate  due location,  anziché  una  sola,  solo  per  andare  in
contro  alle  esigenze  degli  allievi  e  degli  istruttori  e  che  l'esperienza  di  stage
itineranti presso i circoli, già visto per altre discipline, non porta nulla al comitato, se
non alla fine maggiori costi ed impegno di organizzazione degli stessi. Fa presente
che i  motivi  che hanno portato alle  modalità  organizzative  dell'ultimo stage non
possono diventare una scusa per modificare quanto in precedenza deliberato, in
alternativa sarebbe opportuno rivedere le modalità di organizzazione di detti stage o
lasciare ai circoli l'onere di organizzarli a loro piacimento. Infatti gli stage presso i
circoli potrebbero essere organizzati in aggiunta a quelli previsti dal Comitato, che si
ricorda sono gratuiti per tutti gli allievi junior e young-rider, però in questo caso con
spese a carico dei comitati ospitanti. Il Presidente propone pertanto di organizzare
una riunione del settore discipline olimpiche per definire le modalità organizzative
del prossimo stage con una o al massimo due location.

 Orari ufficio segreteria e tempistiche richieste
Il Presidente ricorda a tutti i consiglieri gli orari di ricevimento della segreteria del
comitato: si farà pertanto inviare un ulteriore comunicazione ai circoli (via mail e sul
gruppo whats up) in cui si pregherà inoltre di far pervenire le richieste (passaggi di
patente,  iscrizioni  cavalli,  ecc.)  con  congruo  anticipo  rispetto  alle  esigenze  di
partecipazione ai concorsi (l'emergenza non deve diventare la regola).
Per  quanto  riguarda  i  passaggi  di  patente  si  ricorda  che  non  è  compito  del
Presidente né tanto meno della segreteria verificare il  rispetto dei requisiti,  il  cui
compito spetta all'Istruttore di riferimento che richiede il passaggio di patente per
tramite del  proprio circolo di  riferimento e che pertanto d'ora in avanti  eventuali
richieste saranno recepite solo previo invio di tutta la documentazione attestante i
requisiti richiesti dal disciplinare delle autorizzazioni a montare (compreso verbale
superamento eventuali esami previsti) che saranno poi inoltrati, in orario di ufficio,
al referente di disciplina e che lo sblocco della patente sarà effettuato solo dopo
conferma scritta via mail da parte di quest'ultimo del rispetto dei requisiti previsti
dalle norme federali vigenti (Libro VIII -Autorizzazioni a montare).

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 23.00.

* * *
firmato firmato

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO
Martino Bridi Giovanna Bezzi


